



ASSEMBLÉE NATIONALE

9ème législature

Parti socialiste

Question écrite n° 11257

Texte de la question

M Emile Koehl attire l'attention de Mme le ministre des affaires européennes sur le récent congrès de Bruxelles des douze partis socialistes de la Communauté européenne. Il lui demande si ce congrès, à l'instar de celui de Bad-Godesberg, il y a trente ans, en République fédérale d'Allemagne, proclame officiellement la rupture du parti socialiste français avec les idéaux collectivistes et la pratique révolutionnaire. En 1959, les sociaux-démocrates allemands se sont ralliés à l'économie sociale de marché, à Bad-Godesberg, en adoptant la formule : « Le marché autant que possible, le Plan autant que nécessaire ». M Mauroy a précisé récemment que l'économie de marché n'est pas un bon système mais il n'en est pas de meilleur. À l'approche des prochaines élections au Parlement européen, au mois de juin 1989, il est souhaitable que l'ambiguïté soit levée et que le citoyen sache clairement quelle est la portée du texte de Bruxelles signé par les socialistes français, notamment par rapport au collectivisme et à la pratique révolutionnaire.

Texte de la réponse

Reponse. - Il n'est pas habituel que le Gouvernement se prononce par voie de réponse écrite sur les programmes de partis politiques. En ce qui concerne l'information des citoyens français, il est raisonnable de penser que nos compatriotes, au-delà des déclarations, savent juger sur les actes.

Données clés

Auteur : [M. Koehl ◊mile](#)

Circonscription : - Union pour la démocratie française

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 11257

Rubrique : Partis et mouvements politiques

Ministère interrogé : affaires européennes

Ministère attributaire : affaires européennes

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 3 avril 1989, page 1503